

# Chronik 1974-2024



**MV Obertalheim e.V.**

1974

# Unser Start

Am 14.09.1974 trafen sich im Gasthaus Kaiser ca. 50 interessierte Bürger, um sich zu beraten, wie die Idee von Alfons Teufel einen Musikverein zu gründen umgesetzt werden könnte. Es wurde beschlossen, eine Gruppe zu wählen, welche die Gründungsversammlung für den 19.10.1974 vorbereiten sollte.



1974

# Die Gründung

Der damalige Bürgermeister Roland Huonker, Alfons Teufel, Martin Joachim, Emil Lechler, Johannes Wehle, Josef Kreidler, Heiner Armbruster, Josef Eiberger, Wilhelm Ade und Wolfgang Morawa wurden in das Gründer-Gremium gewählt. In der Gründungsversammlung wurde dann die erste MVO Vorstandschaft gewählt. Als Vorsitzender konnte Wilhelm Ade gewonnen werden, Stellvertreter war Martin Joachim, Kassier Anton Straub, Schriftführer Wolfgang Morawa. Als Beisitzer wurden Josef Eiberger, Josef Ade, Elmar Wehle, Erwin Keppler, Heiner Armbruster, Richard Straub und Dietmar Fuchs gewählt. Dirigent war Alfons Teufel.



# Die ersten Jahre

## Teilnahme 'Die Musik kommt aus Horb' mit Maria Hellwig

Ein besonderes Highlight war für den jungen Verein die Teilnahme bei 'Die Musik kommt aus Horb mit Maria Hellwig', wofür blaue Fuhrmannskittel angeschafft wurden. Außerdem wurde im Juni das Gründungsfest des Musikvereins unter großer Beteiligung auswärtiger Kapellen gefeiert.



## Platzkonzert

1975 wurde ein Platzkonzert vor dem Gasthaus Krone gespielt. Das erste Orchester umfasste 36 Musizierende und spielte unter der Leitung von Alfons Teufel.

# Erste Erfolge

Im Januar 1978 gab Wilhelm Ade sein Amt als 1. Vorsitzender an Richard Straub weiter.

Im Mai 1979 wurde das 5-jährige Jubiläum gefeiert. Mit ihren Kniebundhosen und den auffallend grünen Westen ist die Kapelle bis heute weit bekannt. Ebenfalls 1979 spielte die Kapelle im Stuttgarter Neckarstadion vor dem Bundesligaspiel des VfB Stuttgart.

Im Oktober 1980 konnte der Musikverein den langersehten Proberaum auf der Schulbühne beziehen. Auch bei der Rundfunksendung "Mit Sang und Klang durch Stadt und Land" konnte der Verein sein Können zu Gehör bringen.

1981 zog der Verein in den neuen Proberaum auf der Schulbühne.



## Gründung Jugend

1982 fand das erste Osterkonzert in der Steinachhalle sowie erstmals die Umrahmung des Gottesdienstes am 2. Weihnachtsfeiertag in der Kirche statt. 1983 warb der Verein im Gemeindeblatt für die Bildung einer Jugendgruppe. Es meldeten sich 21 Interessenten. Das war der Anfang der Jugendkapelle.

# Die Zeit schreitet voran



Am Osterkonzert 1985 trat der Musikverein erstmals in der neuen Tracht mit neuer Weste und Jacke mit dem Ortswappen auf. Im Oktober 1989 fand das 15-jährige Jubiläum in der Steinachhalle statt. Im Juni 1994 feierte der Musikverein sein 20-jähriges Jubiläum in Verbindung mit dem Stadtmusikverbandsfest mit einem 4-Tages-Fest auf dem Festplatz.

Richard Bauer wurde 1994 zum 1. Vorsitzenden gewählt. 1994 an unserem Osterkonzert wurde Richard Straub zum Ehrenvorsitzenden ernannt. Im Oktober 1994 übernahm unser Dirigent Martin Stöckel den Dirigentenstab von Jörg Weinmann. Martin Stöckel war insgesamt 23 Jahre Dirigent beim MVO und engagierte sich auch beim Aufbau unseres Jugendorchester.

# MVO Fakten

## Wichtige Höhepunkte

**1976** Teilnahme 'Die Musik kommt aus Horb' - Maria Hellwig

**1977** Erstes Wertungsspiel in der Unterstufe in Eutingen

**1983** Start der MVO Jugendkapelle

**1995** Wertungsspiel in der Mittelstufe in Rottenburg

**1997** Anschaffung der MVO Dirndl

**1999** Gründung MVO Philharmoniker

**2002** Erstes Wertungsspiel in der Oberstufe, Calw-Stammheim

**2002** Auftritt in Bitterfeld-Wolfen beim Talheimer Treffen

**2006** Wertungsspiel in der Oberstufe in Villingen-Schwenningen

**2010** Bezug des neuen Proberaums

**2012** Philharmoniker beim Rosenmontagsumzug in Düsseldorf

**2013** Wertungsspiel in der Mittelstufe, Mehrstetten

**2015** Wertungsspiel in der Oberstufe, Altheim



## 1. Vorsitzende und 2. Vorsitzende

**1974 - 1997**

Wilhelm Ade

**1994 - 1998**

Richard Bauer

**Knut Peter**

2014 - 2018

**1997 - 1994**

Richard Straub

**1998 - 2014**

Edwin Lutz

**2022 - ...**

Hans-Dieter Wehle  
Knut Peter  
Thomas Jungwirth

1974

2024

**1991 - 1993**

Edwin Lutz

**2005 - 2018**

Richard Bauer

**2018 - 2022**

Eugen Joachim  
Knut Peter  
Thomas Jungwirth

**1974 - 1991**

Martin Joachim

**1993 - 2005**

Konrad Hinger

# Die Zeit der Erweiterungen

## Philharmoniker, Oberstufe und Proberaum

Im Mai 2006 nahm der Musikverein anlässlich des Landesmusikfestes am Wertungsspiel in Villingen-Schwenningen teil und erhielt in der Oberstufe die Note "sehr gut". Der Musikverein beteiligte sich im September 2007 an der 1225 Jahr-Feier von Talheim. Als Erweiterung der Veranstaltungsvielfalt des Musikvereins konnten für die 1. Herbstveranstaltung im November 2009 die Wild Voices gewonnen werden. Im Oktober 2010 konnte der neue Proberaum in der Klosterscheuer bezogen werden.



Im Mai 2015 erhielt der Musikverein Obertalheim die Note "sehr gut" in der Oberstufe beim Wertungsspiel in Altheim.

In 2016 fand ein Dirigentenwechsel von Martin Stöckel zu Thomas Teufel statt. 2019 feierten die Philharmoniker ihr 20-jähriges Bestehen mit einer Narrenmesse in der St. Martinus Kirche.